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19.12.2014Городская Дума Нижнего Новгорода
Декабрь - время подводить итоги 

года ушедшего и формировать планы 
на год грядущий.  Несмотря на труд-
ности, возникшие в российской эконо-
мике, городские депутаты сумели со-
хранить социальную направленность 
бюджета и своей работы. Более 20 са-
мых важных вопросов, которые каса-
ются жизни города в целом и каждого 
нижегородца в частности, депутаты 
обсудили на заседании Думы Нижне-
го Новгорода, которое прошло 17 де-
кабря под председательством главы 
города Олега Сорокина. 

Большая часть расхоДов -  
На оБразоваНие

Главным вопросом заседания стал 
бюджет Нижнего Новгорода на 2015 
год. 

В 2015 году общий объем дохо-
дов составит 22,2 миллиарда ру-
блей, расходов - 23,4 миллиарда ру-
блей, размер дефицита - 1,2 милли-
арда рублей. Софинансирование из 
федерального бюджета составит 9,5 
миллиарда рублей.

Больше 60% бюджета - 14,1 милли-
арда рублей - направлены на сферу об-
разования, в том числе, на строитель-
ство и капитальный ремонт детских 
садов и школ и развитие их матери-
альной базы. На решение жилищно-
коммунальных проблем города на-
правлено 1,2 миллиарда рублей, то 
есть 5% городского бюджета.

Проект бюджета прошел тщатель-
ное обсуждение во всех постоянных 
комиссиях, на публичных слуша-
ниях, депутаты внесли поправки к 
проекту на сумму 443 миллиона ру-
блей. Так, по предложению город-
ских депутатов, в расходную часть 
бюджета были внесены правки: вы-
делены средства на ремонт школы 
№ 48 и проведение спортивных ме-
роприятий. Вопрос об увеличении 
дотаций на школьное питание для 
учеников-льготников, которых в 
Нижнем Новгороде около 21 тыся-
чи человек, пока отложен на начало 
2015 года, когда ситуация с ценами 
на продукты питания будет более 
определенной. Комиссии по соци-
альной политике поручено проана-
лизировать ситуацию и дать пред-
ложения.

Напомним, цена школьного обе-
да в 2015 году составит 44,6 рубля, 
депутаты предлагают увеличить его 
стоимость до 57 рублей.  

 - Свою работу городская Дума пя-
того созыва начала с принципиаль-
ного решения, увеличив  расходы по 
школьному питанию для детей из 
социально незащищенных семей и 

восстановив социальную справед-
ливость, - напомнил коллегам Олег 
Сорокин. 

- Все предложения по формирова-
нию бюджета прошли анализ и об-
суждение, - сообщил председатель 
постоянной комиссии городской Ду-
мы по бюджетной, финансовой и на-
логовой политике Марк Фельдман. - 
Впервые он был сформирован с уче-
том трехлетней перспективы. В связи 
с изменением областного законода-
тельства и перераспределением пол-
номочий снижена для города доля 
поступлений основного бюджетоо-
бразующего налога - НДФЛ - с 23% 
до 18%, а это около 1,6 млрд. рублей. 
Принимая во внимание происходя-
щие в экономике процессы, думаю, 
что это будет бюджет «ручной на-
стройки». Это жесткий бюджет ре-
алий, но в целом он достаточно сба-
лансированный и социально ориен-
тированный. Кроме того, у нас есть 
источники, которые, надеюсь, по-
зволят пополнить городскую казну 
в следующем году.

В итоге бурных обсуждений 33 из 37 
депутатов проголосовали за утверж-
дение бюджета Нижнего Новгорода 
на 2015 год.

- Формирование бюджета никогда 
не было простым, были споры, об-
суждения, внесение правок до по-
следнего дня, - прокомментировал 
принятие главного финансового до-
кумента города Олег Сорокин. - Из 
года в год мы принимаем бюджет с 
одними параметрами, а потом он 
увеличивается в большую сторону. 
Надеюсь, что 2015 год в этом плане 
не станет исключением. Мы понима-
ем, что ситуация сейчас непростая, 
но мы продолжим реализовывать на-
ши важнейшие программы. 

«ДолГи Наращивать  
Не БуДем»

Острая дискуссия развернулась на 
заседании Думы по вопросу о целе-
сообразности выпуска муниципаль-
ного займа и его предельного объ-
ема в размере четырех миллиардов 
рублей. Этот вопрос был внесен ад-
министрацией города, однако ко-
миссия по бюджетной, финансовой 
и налоговой политике рекомендова-
ла отложить вопрос до конца первого 
квартала 2015 года. По мнению Мар-
ка Фельдмана, сейчас нужно удер-
живаться от любых заимствований 
и жить по средствам.

- Не дело в такой сложной эконо-
мической обстановке  награждать 
депутатский корпус следующего со-
зыва долгом в 4 миллиарда, - счита-

ет глава города. - Городская власть 
обязана не наращивать долги, а со-
кращать расходы и не брать допол-
нительных обременений.

А депутат Александр Бочкарев счи-
тает, что поскольку Нижний Новго-
род большинство доходов направля-
ет в бюджеты других уровней, то дол-
жен жестче отстаивать свои интересы  
и серьезно обсуждать проблему меж-
бюджетных отношений. 

В итоге длительной дискуссии 
большинством депутатских голо-
сов вопрос был отклонен. 

Кроме того, депутаты приняли из-
менения в Устав города Нижнего 
Новгорода, которые продиктованы 
изменениями федерального и об-
ластного законодательства. Проект 
изменений прошел обсуждение в по-
стоянных комиссиях, на публичных 
слушаниях. Принципиальные изме-
нения касаются увеличения количе-
ства депутатов в Думе следующего 
созыва с 42 до 47 человек: 35 депута-
тов будут избираться от округов, 12 
- по партийным спискам. Глава го-
рода избирается не позднее 30 дней 
со дня избрания городской Думы. А 
при назначении на должность главы 
администрации Нижнего Новгоро-
да будет действовать конкурсная ко-
миссия, половина членов которой 
назначается городской Думой, еще 
одна половина - губернатором Ни-
жегородской области.

ГороДу переДаН земельНый 
участок поД саДик и школу

На заседании был принят блок 
имущественных вопросов, замеча-
ния по которым были сняты в про-
цессе обсуждения на профильной 
комиссии, а также внесены изме-
нения в генеральный план развития 
города, в правила землепользования 
и застройки. 

Так, площадь Горького стала ре-
креационной зоной, на которой за-
прещено любое строительство, а тер-
ритория в Ленинском районе на ул. 
Глеба Успенского, включая бывший 
стадион, переведена в зону жилой 
застройки. При разработке проекта 
планировки застройщик будет обя-
зан учесть рекомендации городской 
Думы - предусмотреть размещение 
плоскостных спортивных сооруже-
ний на этом земельном участке.

По словам Олега Сорокина, дирек-
тор департамента градостроитель-
ного развития территории Нижего-
родской области Александр Бодри-
евский пообещал предусмотреть в 
будущей зоне жилой застройки стро-
ительство спортивного плоскостно-

го сооружения. Тем не менее пред-
седатель комиссии по социальным 
вопросам Василий Пушкин выра-
зил опасение за судьбу городских 
стадионов.

- Я понимаю необходимость по-
полнения городского бюджета за счет 
продажи городской земли, но прода-
ются участки именно под бывшими 
стадионами - в Автозаводском и Ле-
нинском районах. ФОКи - это очень 
хорошее и нужное дело, но открытые 
плоскостные стадионы для занятий 
легкой атлетикой - это спортивная 
работа совсем другого направления, - 
считает депутат. - Государство берет 
курс на обязательность сдачи норм 
ГТО, а в городе скоро не останется 
мест для тренировок. 

Василий Пушкин предложил часть 
средств, вырученных от продажи 
участка, направить на капитальный 
ремонт учебно-тренировочного ста-
диона на улице Лоскутова. А депутат 
Александр Котюсов   предложил соз-
дать городской реестр спортивных 
плоскостных сооружений и резер-
вировать земельные участки. 

Кстати, Нижний Новгород к Ново-
му году получил замечательный по-
дарок от федеральных властей. 

 - Федерация предает нам два 
участка под строительство школы 
и детского сада на 220 мест, - сооб-
щил Олег Сорокин. - Эта работа не 
останавливается, количество участ-
ков под социальные объекты долж-
но увеличиваться. 

молоДежНая палата - 
успешНый проект

На этом же заседании были подве-
дены итоги двухлетней работы мо-
лодежного парламента. По инфор-
мации председателя Молодежной 
палаты при городской Думе Игоря 
Седых, начинающие политики ре-
ализовали более 20 проектов в сфе-
рах образования, культуры, спорта, 
краеведения, туризма, транспорта, 
при этом из бюджета города на них 
не было потрачено ни копейки. 

По мнению главы города, Моло-
дежная палата стала одним из са-
мых успешных проектов. А депута-
ты Гордумы выразили уверенность, 
что новый созыв Молодежной пала-
ты станет таким же надежным пар-
тнером городской Думы на обще-
ственном поприще. 

Ольга ГОРИНА.

Подробнее читайте
на официальном сайте городской 

Думы Нижнего Новгорода
www.gorduma.nnov.ru.

Принят бюджет города  
на 2015 год - сбалансированный 
и социально ориентированный

Более 20 важных вопросов 
обсудили на заседании Думы 

под председательством 
Олега СОРОКИНА.
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